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Economie Faitsdivers

Belfort (et)Cravanche

Double nom
Il y a parfois des collusions, ou des juxtapositions
dans l’espace urbain soumis à la surabondance
signalétique. C’est le cas pour ces deux appellations
qui font panneau commun. Ah, ces frontières…
communales. Photo Xavier GORAU

Montbéliard

Le dessin animé fait son cinéma
Jusqu’au 2 novembre, les élèves des écoles primaires
et des centres de loisirs peuvent percer les secrets
des films d’animation à la Gauloise. Une exposition et
des ateliers ludiques y sont proposés en complément
des films diffusés au Colisée. Photo Francis REINOSO

Audincourt

L’univers fantastique d’Axelle
Diplômée en design d’espace, Axelle Philipps, 25
ans, a élaboré la belle décoration duMoloco. Elle a
notamment détourné de vieux disques en vinyle,
qu’elle a transformés en papillons et en oiseaux.

Photo Francis REINOSO

Belfort

Chats écrasés
Franchement, certains jours en parcourant
l’actualité, il n’y a pas de quoi fouetter un chat.
Pourtant, certaines nouvelles sont stupéfiantes.
Histoire de sortir du ronronnement de la rubrique
« chats écrasés »… Photo Nicolas TOUSSAINT

Jonxion : chantiervert
Leprogrammeimmobilierdela
Jonxion,prèsdelagareTGVde
Meroux,afaitlechoixd’une
démarchehautequalité
environnementale.

D ix mille mètres carrés de
panneaux d’ossature bois :
c’est la plus grosse comman
de reçue par l’entreprise So
gycobois de Froidefontaine

depuis sa création en 1985, explique son
dirigeant, Frédéric Bergdoll. Du coup,
l’entreprise vient d’investir dans une
machine de 500.000 €, qui va permettre
de produire 100 à 120 m2 de panneaux
par jour, contre 30 à 35 m2 manuelle
ment, auparavant. Trois nouveaux sala
riés cette année, et deux supplémentai
res l’année prochaine, vont également
venir rejoindre l’équipe de 20 person
nes.

Ces 10.000 m² de panneaux, dont la
production commencera à la minovem
bre et s’étalera sur deux ans, n’iront pas
bien loin : à trois kilomètres de Froide
fontaine, très exactement, puisqu’ils
formeront la façade du programme im
mobilier de la Jonxion, près de la gare
TGV de Meroux. Cette opération de
20.000 m², portée par Alliance Dévelop
pement, comprend des bureaux, un
centre d’affaires et un hôtelrestaurant.
Des bâtiments qui seront labellisés hau
te qualité environnementale (HQE) et
basse consommation (BBC).

D’où le choix de faire appel à une en
treprise locale, ce qui permet de limiter
les déplacements. Quant à l’ossature
bois, elle présente plusieurs avantages : 
« D’un point de vue environnemental, le
bois stocke du carbone sur une longue
durée. D’un point de vue structurel, les
panneaux sont légers et modulables. Le
bois est aussi 10 à 15 fois plus isolant que

le béton. Il est donc indiqué en façade.
La structure intérieure, elle, sera en bé
ton : grâce à l’inertie thermique de ce
matériau, on limite la montée de la tem
pérature en été et sa baisse en hiver »,
énumère Thibaud Prost, expert envi
ronnement au GIE SEMFC, assistant au
maître d’ouvrage.

« C’est la première fois qu’est menée
une opération en ossature bois de cette
hauteur sur une zone sismique » note
aussi Damien Pierrat, du bureau d’étu
des ingénierie Act Bois de Petitefontai
ne. Du coup, il a fallu faire valider le
dossier auprès du Centre scientifique et
technique du bâtiment.

Autre particularité, qui entre dans la
démarche HQE : la Jonxion est un chan
tier vert. Cela implique une gestion con

trôlée des déchets de construction, qui
sont triés avant d’être récupérés par une
entreprise spécialisée. Une démarche
qui répond à un cahier des charges très
strict et qui sera validée par un audit.

Lors de la phase de terrassement,
50.000 m³ de terre ont aussi été stockés à
proximité, ce qui a permis là aussi de
limiter les déplacements. « En dimi
nuant les coûts logistiques, nous avons
ainsi économisé 300.000 €», précise
Christian Proust, président d’Alliance
Développement.

Pour lui, la démarche environnemen
tale est un choix rationnel, l’objectif
étant économique : « Faire un bâtiment
qui n’est pas HQE, aujourd’hui, c’est
prendre le risque qu’il perde de la valeur
dès son inauguration. »

EmilieBROTEL

K C’est l’entreprise Sogycobois de Froidefontaine, située à trois kilomètres du chantier, qui
va équiper la Jonxion en panneaux ossature bois. Photo Xavier GORAU

Nuitblancheenperspective
LA COHÉSION ET LA SOLI
DARITÉ entre étudiants sont
deux notions essentielles de la
vie universitaire. Se connaître
lesunset lesautres,c’est lebut
de l’intégration. Pour marquer
lafindecettedernière,Paysde
Montbéliard Agglomération,
trois charmantes et dynami
ques étudiantes de licence Pro
MOSEL (Marketing et com
munication des organisations
du spectacle, des événements
et des loisirs) et l’UTBM ont
concocté un programme origi
nal.

Aucuntempsmort
La première partie de soirée,

le 25 octobre, de 20 h à 23 h,
sera consacrée à la visite du
patrimoine culturel de la ville
de Montbéliard. « Les 500 étu
diants que nous attendons
pour la nocturne ne pourront
pas se trouver au même en
droit », précise HenriFrancis
Dufour, président délégué du
pôle enseignement supérieur.
« Trois endroits sont prévus
pour les accueillir, à tour de
rôle ».

Le musée du château, tout
d’abord. « En plus des collec
tions à découvrir, nous leur ré
servons une animation parti
culière », entame Aurélie
Voltz, la directrice des musées
de la ville. « Lors d’une perfor
mance initiée par Augustin
Maurs à 20 h 30, dix étudiants
choisiront une œuvre qui de
viendra le point de départ
d’une histoire. À travers ce
qu’ils raconteront, ils relieront
l’œuvred’artàuneexpérience
personnelle, vécue ou inven

tée ».
C’est tellement original que

la directrice recherche tou
jours des volontaires, faute de
candidats. Pour rassurer les
récalcitrants, l’artiste présen
tera son projet et guidera les
« courageux » lors d’ateliers
préparatoires jusqu’au 25 oc
tobre.

Le Pavillon des sciences fera
« parler » l’artiste qui som
meille en chacun de nous avec
son atelier de light painting. Il
s’agit d’utiliser des temps de
pause longs sur un appareil

reflex  fourni  et de jouer
avec la lumière du flash et la
peinture. Enfin, le 19, centre
régional d’art contemporain
présentera une performance
de Claire Serres à 21 h 45, tout
en sons.

À partir de 23 h, le Moloco à
Audincourt ouvrira ses portes
pour une nuit de folie. « Seul
pourront y pénétrer ceux qui
auront été marqués d’au
moins deux tampons des lieux
culturels », souligne Mathilde
Burette, « chef » organisatrice
en licence Pro MOSEL. « Un

DJ et un groupe, Janski
Beeeats, animeront la soirée.
Un dispositif de capitaine de
soirée sera mis en place. Ainsi,
ceux qui n’auront pas bu d’al
cool seront récompensés par
unpackétudiantpleind’avan
tages. Des navettes seront mi
ses en place pour reconduire
les étudiants dès 4 h du matin
vers Montbéliard, Audincourt,
Sévenans et Belfort ». Une
nocturne que les potaches
n’oublieront certainement
pas.

PaulHenriPIOTROWSKY

K Le président délégué entouré d’une partie des organisateurs. Photo Francis REINOSO

Université

Cheznosvoisins
Train sans frontière
La ligne ferroviaire
MulhouseFribourg sera
rouverte le 9 décembre,
après vingtneuf ans de
sommeil. Inaugurée le
8 décembre, cette nouvelle
desserte reliera les deux
grandes villes via
Bantzenheim, Neuenburg
et Müllheim. En semaine,
sept allersretours sont
prévus entre Mulhouse et
Müllheim, dont six avec
correspondance pour
Fribourg et un allerretour
direct MulhouseFribourg.
Le weekend, cinq allers
retours Mulhouse
Müllheim sont prévus, dont
trois avec correspondance
et deux directs. Temps de
trajet : 26 minutes pour
Müllheim et de 25 à 30
minutes de plus pour
Fribourg.

Gruyère AOC
Il y a vraiment de quoi en
faire un fromage. Un
gruyère AOC, en
l’occurrence. Gérard
Raboud, de la fromagerie
de Courgenay (Jura suisse)
a remporté le prix du
meilleur gruyère AOC lors
des Swiss cheese awards
qui se sont déroulés à
Bellinzone. C’est la
première fois en huit
éditions qu’un tel fromage
de production jurassienne
obtient cette récompense
suprême. En sachant que le
gruyère est une spécialité
des Fribourgeois, qui
partagent maintenant leur
zone de production avec
les Neuchâtelois, les
Vaudois et les Jurassiens.

Le retour
du champion
Le village jurassien de
Bassecourt a fêté le retour
de « son » champion
olympique lors d’une
réception officielle bon
enfant, teintée d’une
grande émotion. Steve
Guerdat (30 ans), champion
équestre de saut
d’obstacles à Londres, est
en effet le premier
champion olympique du
canton du Jura. Numéro
trois mondial, il mène une
carrière exceptionnelle et a
enflammé son village
d’origine en exhibant sa
belle médaille d’or.

Parrains de saumons
Entre 700 et 800 alevins
de saumons viennent
d’être lâchés dans les eaux
du vieux Rhin. Une
soixantaine de parrains de
poissons était venue à
cette occasion pour
s’informer sur le projet
mené par la Petite
Camargue Alsacienne.
L’association a en effet eu
l’idée de faire parrainer ses
saumons, avec l’objectif
d’une reproduction
naturelle à l’état sauvage.
Son projet fédère
également ses homologues
allemands et suisses.

Commune nature
La communauté de
communes du secteur
d’Illfurth, dans le Haut
Rhin, est précurseur dans
la réduction de l’utilisation
des désherbants et des
pesticides. Elle vient de
signer un troisième contrat
d’engagement dans le
cadre du Gerplan, le plan
de gestion de l’espace rural
et périurbain proposé par
le conseil général du Haut
Rhin. Un engagement qui
vaut aux villages
concernés d’exhiber
fièrement un panneau
« commune nature ».

Faitsetméfaits
Flashé à 192 km/h
Felon. Lors d’un contrôle de vitesse, un motard a été pris au
radar par les gendarmes de la brigade motorisée de
l’autoroute à 192 km/h sur la RD 83, dimanche, en fin d’après
midi, sur une portion limitée à 90 km/h. Le pilote, un homme
de 40 ans, originaire de MorschwillerleBas roulait au guidon
d’une puissante Honda 1000 CBR. Son permis lui a été retiré
sur le champ.

Cambriolage
Dambenois. Un cambriolage a été commis hier lundi, entre
7 h 20 et 11 h 45, dans un pavillon de l’impasse des Peupliers
à Dambenois. Le ou les auteurs ont fracturé une fenêtre,
fouillé la maison et emporté un téléviseur et un ordinateur.
Les gendarmes sont saisis d’une plainte.

Sonvélopercutépar le train :
octogénairemiraculée

Voujeaucourt. Les barriè
res étaient abaissées, hier
matin à hauteur du passage
ferroviaire à Voujeaucourt.
Poussant sa bicyclette, une
dame âgée de 83 ans a esti
mé qu’elle avait, malgré
tout, le temps de traverser
les voies. Sauf… Sauf que le
TER, qui assure la liaison
BelfortLonsleSaunier, est
arrivé au même moment.

Percuté par le train, le vélo
a été traîné sur plusieurs
mètres, tandis que l’octogé
naire, surprise par le choc,
est tombée sur les voies.
Chute heureusement sans

gravité. Miraculée, la dame
âgée n’a pas été touchée par
le train. Choquée (on le se
rait à moins), elle a été se
courue par les pompiers et
transportée au centre hospi
talier de Montbéliard pour
divers examens.

Le TER a été bloqué sur
site pendant une vingtaine
de minutes d’où un retard
dans les correspondances.
Avisée, la gendarmerie s’est
également rendue sur place.
Rétrospectivement, l’octo
génaire doit se dire que la
chance était finalement avec
elle hier lundi.

YvesAckermannreçu
à l’Elysée

YVES ACKERMANN, prési
dent du conseil général du
TerritoiredeBelfort,aétéreçu
à l’Élysée par le président de
la République hier, au sein
d’une délégation pluraliste de
quinze représentants de l’as
semblée des Départements de
France,etenprésenceduPre
mier ministre et d’une dizaine
de membres du gouverne
ment. À cette occasion, ils ont
adopté une déclaration com
mune EtatDépartements qui
comprend « 10 engagements
pour la croissance, l’emploi et
la solidarité dans les territoi
res ».

« François Hollande a
d’abord réaffirmé la confiance
qu’il avait envers les élus lo
caux et les Départements.
Nous avons ensuite rappelé la
volonté des Départements de
s’associer à l’effort national
contre la crise économique et
pour l’emploi. Mais nous
avonsattiré l’attentionduPré
sident de la République et du
gouvernement sur les difficul
tés auxquelles les conseils gé
néraux doivent actuellement
faire face pour le financement
des allocations de solidarité
(RSA, Allocation personnali
sée d’autonomie et Prestation
de compensation du handi
cap). Cellesci sont insuffi
samment compensées par
l’État alors même que les dé
penses augmentent. Cela con
duit à un déficit structurel des
Départements qui doivent y
consacrer de plus en plus de
crédits au détriment d’autres
politiques publiques et d’in
vestissements pour leur terri
toire.

« Le premier et principal en
gagement de l’État est donc de
trouver des ressources péren
nes et suffisantes pour faire
face au financement de ces
trois allocations à compter de
2014. En attendant, dès 2013
(c’est le 2e engagement), un
fond spécifique de 170 mil
lions d’euros sera mis en place
en faveur des Départements
les plus en difficulté. Je de
manderai à ce que le Territoi
re de Belfort, frappé par la cri
se, puisse bénéficier de ce

fonds. En parallèle, le Premier
ministre a annoncé qu’il y
aurait un moratoire sur le po
tentiel financier des conseils
généraux en 2013 ; mesure
technique qui fera économi
ser plusieurs centaines de
milliers d’euros au Territoire
de Belfort.

Ensuite, l’emploi est bien
évidemment la préoccupation
majeure du gouvernement et
des collectivités locales. Les
Départements ont un rôle im
portant à jouer par le biais de
leurs investissements pour
apporter de l’activité aux ter
ritoires (13 milliards d’euros
en2012enFrance ;19millions
dans le Territoire de Belfort)
et leurs politiques de dévelop
pement économique et d’in
sertion professionnelle. Les
conseils généraux s’engagent
donc à accompagner l’effort
du gouvernement en matière
de contrats aidés avec notam
ment le recrutement de 7.000
‘’emplois d’avenir’’.

« Par ailleurs, les Départe
ments et l’État ont réaffirmé
leur engagement commun
pour l’aménagement et le dé
veloppement durable des ter
ritoires. Cela concerne notam
ment : l’appui de l’État pour la
couverture numérique en très
hautdébit de l’ensemble du
pays, dossier sur lequel l’Aire
urbaine est en avance ; la mo
dernisation et la construction
de collèges de haute qualité
environnementale (HQE)
dans l’esprit du « Contratcol
lèges » que nous menons ac
tuellement ; la construction de
50.000 logements sociaux
supplémentaires grâce à des
prêts spécifiques mis en place
par la Caisse des Dépôts.

Enfin ce rendezvous a per
mis d’échanger sur un nouvel
acte de la décentralisation
voulu par le président de la
République et qui fait actuel
lement l’objet d’une vaste
concertation. Les Départe
ments y prendront toute leur
place avec la volonté de re
donner aux collectivités loca
les lesmoyensd’agirenfaveur
de l’emploi et du développe
ment des territoires ».

Collectivités locales


